

El municipio Puerto Padre cuenta con 2 Hospitales, 3 Policlínicos, 101 Consultorios Médicos de la Familia, 1 Centro Municipal de Higiene y Epidemiología, 1 clínica Estomatológica, 1 Centro Territorial de Electro Medicina. 1 Centro de Genética Médica, 19 Farmacias y 1 Óptica Municipal ,1 Cede Universitaria de Ciencias Medicas, 1 Centro Municipal de Salud Mental, 1 Dirección Municipal de Salud, 2 Hogares Materno ,2 Casas de Abuelo, 1 Hogar de Ancianos, SIUM. Todo ello en función de mantener la vitalidad de los servicios médicos en el Territorio.

En la Actualidad la lucha principal desde todos los frentes es contra el Dengue, la proliferación de enfermedad se incrementa en el territorio, existe una alta infestación provocada por el Aedes Aegypti trayendo consigo una transmisión de dengue en el territorio, la situación más compleja se centraliza en el área de salud del policlínico Románico Oro, implicando 4 Consejos Populares (CP 1 Malecón, CP 2 El Uvero, CP 5 La Plaza CP 13 Canal Azul) incidiendo en ello principalmente las Circunscripciones 1, 5, 98, 18 111,60,11,10, enmarcándose en 8 Consultorios Médicos siendo el CMF 1,3,24,27,30,32,14,10, trabajándose en 25 manzanas de riesgo, la mayor zona de riesgo en estos momentos se encuentra en la Circunscripción 60 del CMF no 30 con una alta reactividad y focalidad.

Sobre la lucha contra el Dengue estamos llamados todos al combate, desde cada hogar hay que materializar un auto focal verdadero, insistiendo en que la eliminación de los focos no depende solo de la fumigación intra domiciliaria, sino de las acciones diarias por parte de la población y a disciplina,

Uniendo esfuerzos se programó un tratamiento de fumigación a todas las viviendas pertenecientes a los siguientes Consultorios Médicos de la Familia (CMF)

- Martes 9,16,23,30 de agosto : CMF 30 y 24 Circunscripción 60; 18 y 112
- Miércoles 10,17,24,31 de agosto: CMF 12,14,15 Circunscripción 7,14;15
- Jueves 11,18,25 de agosto y 1ro de Septiembre : CMF 16 y 27 Circunscripción 126, 111,112,17
- Viernes 12,19,26 de agosto y 2 de septiembre : CMF 39 y 40 Circunscripción 55,115
- Sábado 13, 20,27 de agosto y 3 de septiembre : CMF 31 y 32 Circunscripción 9,

11

- Lunes 15,22,29 de agosto y 5 de septiembre : CMF 1,10 y 3 Circunscripción 1;98, 5

Se estableció una estrategia que permitió la aplicación del los tratamiento focal y adulticida por parte del equipo especializado Brigada de Lucha Anti vectorial, se están efectuando la pesquisa activa diaria de conjunto a actividades de promoción de salud donde se resalta la importancia de realizar el auto focal.

El llamado a la autorresponsabilidad o responsabilidad individual y colectiva, la disciplina social, a mantener la higiene tanto en los hogares, en las comunidades, en los colectivos laborales, conscientes que solo si todos aunamos fuerzas podemos combatir y eliminar el mosquito Aedes Aegypti agente trasmisor del dengue, enfermedad que en este momento cobra fuerza en el territorio como en el resto del país.

Hasta la fecha la pandemia Covid-19 en el territorio es estable, acumulando algunos casos de mediano y bajo riesgo para un total de 17 focos con 9 casos activos, el área mas implicada es el Policlínico Romárico Oro de Puerto Padre siendo de esta área 11 focos con 5 casos activos,(Consejo Popular 1 presenta 1 foco en la Circunscripción 1, 0 casos activos; Consejo Popular 2 1 foco en la Circunscripción 19 con 1 caso activo , Consejo Popular 5 presenta 4 focos Circunscripciones 60, 125,46 con 1 caso activo, Consejo Popular 13 presenta 3 focos y 1 caso activo en las Circunscripciones 109,14,106, Consejo Popular 11 presenta 2 focos con 2 Casos activos en las Circunscripciones 62,55) Policlínico Rafael Izquierdo 1 focos con 1 casos en la Circunscripción 27; Consejo Popular 10 presenta 1 foco con 1 caso activo en la circunscripción 101, Policlínico 28 de Septiembre 2 focos con 1 casos activo en el Consejo Popular 7 Circunscripciones 79,73. Consejo Popular 8 presenta 1 foco y 1 caso activo en la circunscripción 64 , Consejo Popular 9 presenta 1 foco con 1 caso activo en la circunscripción 37.

Respecto a la Convid -19 se hace necesario mantener las medidas sanitarias para la prevención de esta enfermedad, el empleo de naso buco en transportes públicos, lugares de aglomeración de personal, el lavado de las manos y desinfección de superficies, sumadas al resto informadas por los principales medidos,

La vacunación de refuerzo a los diferentes grupos de edades es muestra de la intención del país de preservar la vida por encima de cualquier costo, empleándose del presupuesto local más de 5 millones de pesos en función de ello.

El municipio con la primera dosis cuenta con el 101 % de personas vacunadas, con una segunda dosis un 97.6 % y con una tercera dosis un 94.7 %. En la primera dosis de refuerzo en la población mayores de 19 años el municipio se encuentra al 94.9 % ,

en el primer refuerzo de pediatría de 12 a 18 años nos encontramos a un 93.4 % . En el segundo refuerzo de la vacuna de mayores de 50 años nos encontramos al 92 % ,el refuerzo a los grupos de edad de 19 a 49 años que inició el 28 de julio de 2022 nos encontramos al 24.1% avanzando en su culminación durante el mes de agosto. El primer refuerzo al grupo etario de 60 años y más nos encontramos a un 94.9 %

El programa materno infantil cuenta con las 3 dosis a madres que lactan, encontrándose la primera dosis al 102.5 %, en la segunda dosis al 99.8 % y en la tercera al 97.1 %. El primer refuerzo a embarazadas nos encontramos al 89.2 % .

Las personas que contrajeron la enfermedad Covid -19 se le estableció ciclos de vacunación de manera que permita paulatinamente culminen sus esquemas previstos.

El municipio cuenta hasta la fecha con la vacuna para las personas alérgicas al timerosal. Garantizando el alcance de la vacunación gratuita a todos y todas.

Preservar la vida por encima de cualquier costo , constituye una prioridad, encausando diario un seguimiento desde las estructuras de dirección del territorio, direccionando las estrategias que permita avanzar en el enfrentamiento a los distintos tipos de eventos sanitarios que hoy afectan al mundo, consientes que en la unión de todos estará el éxito de las victorias.